

Especialistas advierten inicio de quinta ola de contagios en la región

COVID-19. Alza de casos va en línea con lo que pasa en el resto del país. Reiteran llamado a cumplir con medidas sanitarias.

Francisco Meneses V.
 francisco.meneses@mercuriovalpo.cl

Aunque las cifras de casos activos de covid-19 siguen en niveles bajos en la Región de Valparaíso, al igual que en el resto del país, se comienza a apreciar un aumento en los contagios y en la positividad de los exámenes PCR.

El Informe Epidemiológico N° 185 del Ministerio de Salud, con fecha 12 de mayo, da cuenta de 1.578 casos activos y un índice de positividad PCR del 6,8%. Si bien todavía está por lejos de las cifras consignadas a principios de marzo (8.343 casos activos y 20% de positividad PCR), el crecimiento ya se nota. El reporte diario de ayer arrojó 363 casos nuevos de coronavirus, elevando la cantidad de casos activos a 2.170. El índice de positividad de los PCR, en tanto, llegó al 8,1%.

CRECIMIENTO DE LAS CIFRAS
 Especialistas consultados coinciden en que la región ya está viviendo la quinta ola de contagios

2.170
casos activos de covid-19 había hasta ayer en la región, según el reporte del Minsal.

8,1%
de positividad en los exámenes PCR arrojó el mismo informe, en una tendencia que va al alza.

“La comunicación de riesgo ha sido mala”

● Claudia Saavedra fue crítica con la comunicación de riesgo desde el Ministerio de Salud, en la actual y en la anterior administración, respecto del covid-19. “La comunicación de riesgo del Minsal ha sido mala antes y ahora, no veo la diferencia. Tenemos una estrategia de vacunación que funciona porque tenemos una cultura de vacunación, pero la gente se dejó de vacunar, porque se produjo una apertura y si no requieren del Pase de Movilidad para viajar o para otras cosas, la gente no se va a vacunar; entre otras cosas, porque la gente tiene que salir de su trabajo a vacunarse”, sostuvo la expresidenta de la Sociedad de Microbiología de Chile.

de covid-19. El doctor Gabriel Cavada, bioestadístico y académico de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, comentó que “hace tres lunes atrás, Valparaíso tenía un Re (índice de reproducción) efectivo de 0,93, o sea tenía una compresión pandémica del orden de 7% de casos por semana”.

“Hace dos lunes atrás esa situación cambió y teníamos un Re efectivo de 1,13, o sea un aumento, una expansión de la pandemia de un 13% de casos por semana. Eso, indefectiblemente significa haber entrado a un rebrote de la pandemia”, agregó al ver las cifras que coinciden con los días posteriores a Semana Santa.

Con los datos del Minsal hasta el domingo 15, Cavada aseguró que “ya tienes una expansión pandémica de 1,16. (...) Ya se tiene un 16% más de contagios que la semana inmediatamente anterior, por lo tanto estamos francamente en el periodo de crecimiento de la curva pandémica de este rebrote”.

que sería lo mismo que decir quinta ola de contagios.

AUMENTAR REFUERZOS

Para la doctora Claudia Saavedra, académica de la Universidad Andrés Bello y vocera de la Sociedad de Microbiología de Chile, “ya vamos aumentando en un 35%, más o menos, los casos de una semana a otra; y estamos con Re efectivo de 1,31, o sea no me cabe la menor duda de que ya se está infectando mayor cantidad de gente”, en vista a las cifras nacionales.

Por ello, la especialista apeló a que la población se vacune con las dosis de refuerzo. “Con la tercera dosis tenemos recién un 72,84%, y en el caso de la cuarta dosis, solamente un 25,37%; puede haber aumentado más o menos, pero estamos un poco atrasados con la cuarta dosis”, señaló.

Sin perjuicio de lo anterior, Saavedra apuntó a que la estrategia de combate a la pandemia no debe centrarse solo en la vacunación masiva, vulnerable a



EL LLAMADO A LA POBLACIÓN ES A CUMPLIR CON LAS MEDIDAS SANITARIAS Y RECIBIR LAS DOSIS DE REFUERZO.

“Estamos francamente en el periodo de crecimiento de la curva pandémica de este rebrote”.

Dr. Gabriel Cavada
 Académico U. de Chile

la aparición de nuevas variantes, sino que reforzando la difusión de las medidas sanitarias.

“Hay que ser bien estrictos con la mascarilla, sobretodo en los espacios cerrados exigirla, exigir que la gente la ocupe y la ocupe bien. Probablemente, si usted va caminando solo en la calle no tiene sentido usar la mascarilla, pero realmente la mascarilla es muy útil en los espacios cerrados”.

INSISTIR EN PREVENCIÓN

Ignacio de la Torre, presidente regional del Colegio Médico, en base a lo manifestado por especialistas y autoridad, consideró

“Hay que ser bien estrictos con la mascarilla, sobre todo en los espacios cerrados exigirla, exigir que la gente la ocupe”.

Dra. Claudia Saavedra
 Académica U. Andrés Bello

que el aumento de casos de covid sería “probablemente debido a la variante Ómicron 2, que ya dejó en Europa y en otros países de Asia, una huella en una ola con bastante intensidad, con hospitalizaciones y lamentablemente con fallecidos”.

Por ello, aseguró el facultativo que es importante el cumplimiento de las medidas de bioseguridad, “que son por lejos las que más nos ayudan a reducir el impacto que esta nueva ola puede llegar a tener en la ciudadanía y en la red de salud”. Éstas son el uso correcto de mascarillas, la ventilación de espacios cerrados, el distan-

“Estamos iniciando esta denominada quinta ola y esperamos que los casos no aumenten bruscamente”.

Dr. Ignacio de la Torre
 Pdte. regional Colegio Médico

ciamiento físico, el respeto a los aforos en espacios cerrados y el transporte público y estar al día con el esquema de vacunación.

“Estamos iniciando esta denominada quinta ola y esperamos que los casos no aumenten bruscamente y se produzca una saturación de la red de salud, aunque sabemos y estamos muy preocupados, que debido a la circulación de otros virus circulatorios como el sincicial, el adenovirus y la influenza, sobre todo en niños y adultos mayores, la situación puede volverse especialmente compleja”, sentenció De la Torre.